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Sur le terrain, en Seine-Saint-Denis, le lien a été
maintenu durant cette période avec les familles, les
collectivités et les gestionnaires des aires
essentiellement par téléphone : sur les aires
d’accueil, mais aussi les terrains illicites et privés,

auprès de toutes ces personnes connues de longue
date. Le pôle Habitat a notamment apporté un
précieux soutien à cette démarche.

A distance, l’Adept s’est également évertuée à faire
remonter aux institutions et aux collectivités les
grandes difficultés traversées par les Gens du voyage
dans cette situation : à l’ARS évidemment mais aussi
aux services de l’Etat pour mobiliser des chèques
services, aux EPT gestionnaires, et selon les directives
de la DIHAL qui a produit le 27 mars 2020 une fiche
de préconisations pour l’accueil et
l’accompagnement des gens du voyage dans le
cadre de l’épidémie de covid-19, actualisée le 6 juin
2020.

   En 2020, face à la crise sanitaire liée à l’épidémie de Covid-19 et aux semaines de confinement
vécues par tous entre mi-mars et mi-mai, puis en novembre et décembre, l’ADEPT s’est attachée à
adapter son mode d’accueil ainsi que son fonctionnement afin d’assurer la continuité de ses actions,

et surtout le lien avec les familles Gens du voyage concernant en priorité l'ouverture et le maintien
des droits sociaux.

Durant le premier confinement, l’Adept n’a pas
fermé mais son équipe s’est repliée en télétravail : les
travailleurs sociaux ont maintenu quotidiennement
des permanences téléphoniques pour accompagner
et soutenir au mieux les familles de voyageurs.

L’accueil a été assuré à distance, le courrier urgent
remis aux personnes par roulement de présence et
selon un protocole dûment élaboré par l'équipe dans
le respect des gestes de sécurité. Les référents sont
restés mobilisés derrière les écrans et les téléphones,

mais au plus près des bénéficiaires. L’association a
également continué à fonctionner avec le maintien
des fonctions supports et de direction durant cette
période.
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Les restrictions de déplacements
annoncées, les Gens du voyage
qui le pouvaient se sont éloignés
avec leurs caravanes pour trouver
des emplacements, ces restrictions
les impactant d’autant plus qu’ils
n’ont pour la plupart pas de
terrains privés où se replier. 
Se confiner, c’est participer à
sauver des vies mais
malheureusement les voyageurs
ont rarement accès à des lieux de
résidence correspondant
réellement à leurs besoins.
L’espace restreint des caravanes
ou des bâtiments légers de petite
surface (type mobil-home ou
containers par exemple) participent
à un enfermement physique
comme moral difficile à supporter
quand on ne peut plus circuler
librement.
Sur les aires d’accueil, la proximité
entre les emplacements a
considérablement mis à mal
l’efficacité des mesures barrières
au Covid-19. Les membres d’une
même famille ou groupe familial
ont parfois du mal à mettre en
place la distanciation, y compris
sur les parties communes de ces
équipements.

Sur certains terrains provisoires ou en attente d'aménagement
de longue date, parfois depuis plus de 20 ans, les familles
vivent encore dans des conditions d’hygiène trop précaires,
voire indignes, et ne disposent parfois que de 3 ou 4 toilettes et
douches pour 60 personnes. Certains se sentent privilégiés du
confinement quand ils bénéficient d'un séjour plus adapté
dans un terrain de la famille. Mais cela ne suffit pas à combler
l’absence d’activité qui s’est installée en 2020, car les marchés
n'ont pas repris le 11 Mai, et le travail a fortement tardé à se
remettre en route pour les indépendants.
Les entrepreneurs ont en effet repris leurs activités à la fin du
premier confinement mais les marchés sont restés sous étroite
surveillance avec des mesures barrières strictes, le chiffre
d’affaire sur ces activités a été catastrophique. Il est notable
qu’en 2020, avec l’épidémie de la Covid et hors périodes de
confinement, les activités artisanales ont beaucoup moins
souffert que les activités commerciales, voire pas du tout. Les
particuliers, pour certains en télétravail, en ont profité pour
faire appel aux artisans pour exécuter des travaux d’entretiens
sur leurs habitations. Pour les artisans débutants et ceux ayant
une faible activité, l’année a été aussi mauvaise que pour les
commerçants.        
Côté finances, l’aide exceptionnelle délivrée par la Caf le 15 Mai
2020 a constitué une véritable bouffée d’air frais pour les
personnes aux minima sociaux ayant une petite activité de
subsistance, comme la vente sur les marchés ou l’artisanat du
bâtiment.
C’est dans ce contexte que l’Adept alerte en premier lieu la
Fondation Abbé Pierre puis l’Etat pour mobiliser des tickets et
des chèques services pour les familles les plus précaires, puis
pour celles des aires d’accueil et des terrains provisoires de
Seine-Saint-Denis. Un passage sur chaque site s’est mis en
place dès le 11 mai 2020 pour assurer cette distribution. Elle
s’est étendue aussi aux aires d’accueil du Val-de-Marne, avec
l’octroi également de chèques services dans ce département.
Ces distributions ont été complétées au mois de mai / juin par
des distributions alimentaires.

 

Le confinement
pour les
voyageurs
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Le fonctionnement ainsi que l'activité du Centre social itinérant des aires
d’accueil de Paris (CSI 75) ont également été adaptés au contexte sanitaire lors
du premier confinement, de mars à mai 2020. En effet, le Centre social a
maintenu une présence hebdomadaire sur chaque aire d'accueil parisienne :

intervention d’une personne au lieu de deux afin d’assurer un passage sur l'aire,

en mode tournée des caravanes. La priorité a été donnée à l’accès /  maintien
des droits sociaux et à la prévention santé. Le traitement et le suivi des
demandes ont été effectués en télétravail. Dès le 12 mai 2020, le Centre social a
repris son intervention telle qu’initialement prévue : intervention d’une journée
par semaine par site en respectant les protocoles sanitaires (intervention en
extérieur ou dans la salle commune de l'aire). 



1 personne au tri du courrier et à la distribution
2 travailleurs sociaux en entretien dans des espaces aménagés à cet effet
pour respecter les règles de distance (plexiglas, matérialisation des distances)

Bureaux d'entretien aménagés avec protocole de nettoyage et plexiglas
Gel et désinfectant

Comment respecter les gestes barrières quand je vis en caravane ? 

Je suis jeune, je me protège.

Les tests de dépistage : ça fait mal?
Autant de questions pour ouvrir la parole et échanger sur les difficultés du
quotidien. 

A une époque où il n’y avait pas de masque, afin d’assurer la sécurité des salariés et
des usagers, l’Adept a commandé à une entreprise d'insertion, via la plate-forme de
l'Afnor, 500 masques en tissu de 3 modèles différents. Ils ont été distribués aux
usagers pour 1€ symbolique dés le 11 mai 2020.

Sur le terrain, l’activité reprend également, même si le centre social mobile attendra
encore un peu avant de remettre en place des activités collectives. Les passages sur
les lieux de vie consistent surtout à prendre des nouvelles et à évaluer les situations
de difficulté.

Le télétravail se poursuit en alternance avec la reprise de l’accueil du public,

uniquement sur rendez-vous, que ce soit pour la remise du courrier, le maintien des
droits, l’évaluation sociale, le CER ou tout autre demande. Il s’agit, pour la sécurité de
tous, d’éviter l'afflux des personnes à l’accueil. L’Adept ouvre de nouveau au public 4
jours sur 5 pour répondre à la demande et étaler les rendez-vous avec l’organisation
suivante : 

o  un accueil téléphonique à distance

Un circuit dans les locaux est également mis en place pour accueillir les usagers :
o  Lavage de main obligatoire en arrivant avant de prendre le courrier

Annoncés par le ministre des Solidarités le 21 juillet 2020, des masques de protection
gratuits ont été distribués aux personnes les plus vulnérables, qui bénéficient de la
complémentaire santé solidaire (CSS, CMU-C, ACS).

Durant les mois d'été, nous avons reçu environ 1 000 masques pour les adultes
et les enfants de plus de 11 ans domiciliés à l'association. Notre équipe remet
tous les jours aux familles ces outils très attendus par le public Gens du
voyage. 

Depuis le 11 mai 2020, selon l’évolution de la situation sanitaire, l’activité de
l’Adept s’adapte chaque semaine afin de répondre aux besoins des familles ;

le centre social a depuis repris bon nombre de ses activités, selon des
modalités adaptées, avec le public Tsigane / Gens du voyage, sur le terrain, sur
les lieux de vie ainsi que dans nos locaux.

A partir du 30 octobre 2020, le reconfinement impacte de nouveau tout le
territoire national. Plus que jamais, la prévention santé concerne le public
Tsigane / Gens du voyage et des ateliers animés par la référente santé sont mis
en place un jeudi par mois, autour de vidéos diffusées par l'ARS portant sur
des thématiques d'actualité. 

o Comment mettre et enlever un masque ?
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Pour l'ADEPT 

A D E P T  -  R A P P O R T  D ' A C T I V I T É  2 0 2 0 -  P . 4

D
éc

o
n

fi
n

em
en

t
R

ec
o

n
fi

n
em

en
t



L'Adept maintient en partie ses activités auprès d'un public vulnérable,
notamment pour l'ouverture et le maintien des droits, mais également afin
de garder le lien social et d'informer au mieux les Gens du voyage.
L'équipe reprend les accueils sur rendez-vous uniquement : courrier et
entretiens avec les référents. Afin d'accompagner au mieux les personnes qui
viennent de loin pour faire leurs démarches, nous envoyons
systématiquement des confirmations de rendez-vous par sms ou par mail. En
complément, nous avons renforcé l'appui au traitement du courrier avec un
travailleur social en soutien.

La situation sanitaire en 2020 n’a pas permis la mise en place d’ateliers
collectifs et cela dès le début d’année avec des suspicions d’épidémie. La
pédagogie et l’appui à l’autonomie ont été de ce fait mises de côté pendant
toute cette période, beaucoup d’usagers, très inquiet de nature, évitant
autant que possible tous déplacements et contacts physiques en présentiel. 
Une grande difficulté a été de gérer l’accompagnement de plus de 500
personnes par téléphone, les bénéficiaires ne pouvant plus venir lors des
permanences dans nos locaux. Les démarches administratives qui leur
incombent sont devenues tributaires d’un traitement en distanciel par nos
soins, faisant en particulier du pôle éco un guichet administratif à distance
voire un cabinet de gestion. Notre pédagogie d’accompagnement, poussant
à l’autonomie et à la prise en main de son suivi, a été pour le coup, mise de
côté. Il a fallu notamment donner des réponses aux nombreuses
interrogations sur les mesures mises en place, à leur actualisation, œuvrer à
faire valoir les droits aux aides financières aux entreprises notamment. Ce
traitement administratif téléphonique quasi immédiat a demandé une
mobilisation inédite de toute l’équipe de l’ADEPT, du pôle éco, souvent en
urgence et ce, pour l’ensemble de la structure. 

Suite à des cas positifs de Covid19 sur les aires d’accueil de Paris, un
dépistage a été organisé sur chaque site. En étroite et efficace collaboration
avec la Mission Covid de la Dases de la Ville de Paris, l’ARS et l’Adept, cette
action s’est mise en place entre début octobre et mi-décembre. Si une partie
des familles a pu se faire tester, un grand nombre a refusé. Au-delà d’un
manque de connaissance sur la maladie et la transmission du virus,
beaucoup de personnes ont très peur de faire un test et de connaître le
résultat.
Et si les dépistages et la vaccination se profilent en effet comme des sorties
de crise en 2021, les Gens du voyage, comme d’autres publics sont très
méfiants vis-à-vis des vaccins, et l’enjeu d’explication est de taille.
Il est important de préciser que cette partie de la population a été
extrêmement touchée par l’épidémie de Covid 19, en raison notamment de
la difficulté à se confiner et d’une vie davantage en communauté. C’est
notamment le cas en ce début 2021, avec une troisième vague qui s’annonce
encore plus virulente, avec l’apparition de variants. 
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L'ANNÉE EN DÉTAILS...  

La crise sanitaire a encore
davantage creusé les

inégalités auxquelles font face
les voyageurs touchés par la
fracture numérique. La crise

sanitaire a accéléré la
dématérialisation déjà

amorcée des démarches
administratives, beaucoup de
nos usagers se sont retrouvés

dépendants pour leurs
démarches car ils ne

pouvaient par exemple pas
prendre de rendez-vous en

agence.
 

Sans parler de la crise sanitaire, dans le
93, en ce qui concerne notre action :
* la gestion des aires par les EPT
* les changements/transformations de
personnels, de projets/actions,
d’organisation au niveau de l’ADEPT en
matière d’intervention sur les aires

Sans parler de la crise sanitaire, dans le
75 :
* La mise en œuvre du CSI et de l’école
de transition
* La fermeture de l’aire du bois de
Boulogne

Crise sanitaire :
* La peur/l’isolement
* La mort
* Les pertes financières
* Le suivi sanitaire

Les démarches dématérialisées pour le droit de la

retraite en ligne :-AMELI.FR
-IMPOT.FR, 
-ASSURANCE VIEILLESSE .fr,
-MSA.fr pour l’Allocation aux personnes âgées (ex

CDC Bordeaux). La MSA IDF gérera dès 2020 toutes

les demandes ASPA de la Cdc de Bordeaux, les

mairies réceptionnent les demandes et le récépissé

doit toujours être fourni à la CAF93.L’accès au droit : - Demande de l’aide d’un technicien. Les familles

doivent avoir obligatoirement un email personnel et

nous donner leurs coordonnées.
Ils ne sauraient pas faire cette démarche sans notre

aide.

Pour l'ADEPT
Pour les Gens du voyage

Mise en
 place de la

particip
ation mensuel

des usagers du pôle

économique.

Généralisation des

téléd
éclarations :

Urssaf, Caf, Im
pôts, e

tc. 

Accrois
sement de

l’équipe des salariés d
e

l’ADEPT avec

notamment le c
entre

socia
l mobile parisien

Adaptation de

l’organisation interne

de l’ADEPT face à

l’épidémie.

La création du centre socialitinérant parisien a amenél’Adept dans Paris, dans lesdeux nouvelles airesd’accueil parisiennes. 

Sans aucun doute un isolement, un éloignement plus

important qu’à « la normale ». Cet        appauvrissement

social et économique permet d’observer les conditions

dans lesquelles ces   citoyens sont pris en compte

habituellement au niveau des différents politiques

sociales, éducatives et sanitaires.

 

L'arrivée du nouvelle collègue en renfort à l'accueil,

plus de transmission de document dématérialisé

pour les usagers, de faire les entretiens de

domiciliation par téléphone et beaucoup plus de

procuration cette année.  
 numérique

Je ne peux pas comparer les principaux

changements pour les gens de voyage en

2020 car j’ai intégré l’Adept au milieu de

l’année mais j’ai constaté qu’ils se

déplacent avec la peur et ils craignent de

se retrouver en atelier collectif 

Economique

La crise sanitaire a également interdit la vente

sur les marchés pendant plusieurs mois, ce qui a

coupé les revenus complémentaires de certains

qui ont dû solliciter des aides d’urgence. Depuis,

bien que les marchés aient repris, certaines

personnes ont peur d’y travailler et ne peuvent

toujours pas retrouver leur équilibre financier

d’avant la crise.
 

L’impact de la crise sanitaire a été
important pour les Voyageurs. A
plusieurs reprises, ils nous ont
exprimé avoir été eux-mêmes
malades ou avoir eu des proches
malades. Cela a pu rendre difficile
certaines prises de rendez-vous et
la mise en œuvre de certaines
activités, car ils se montraient très
inquiets concernant la pandémie.

santé
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Une année remplit de découvertes (du public,

de l’Adept, des partenaires, de l’équipe..) et de

surprises (crise sanitaire). Des demandes des

familles très diverses amenant la possibilité de

travailler sur des réponses/actions très diverses

également. La mise en place des actions amène

perpétuellement réflexion, ajustement,

adaptabilité, richesses, mais aussi des

déceptions. La possibilité de travailler sur le

long terme et sur le fond est très précieux. 

Nouvelles publications trimestrielles 93 et 75.

Je retiens principalement de 2020 :
- L’accompagnement suivi des familles de Clichy-

sous-Bois dans l’amélioration de leurs conditionsactuelles et dans la préparation au projet de
relogement.

- La newsletter, nouvelle source de motivation.
- La continuité du suivi des familles de Romainville
: médiation avec la ville pour les questions de loyer

et pour les personnes sur des terrains « provisoires
» avenue Vaillant ; et avec Renovimmo pourl’entretien des containers maritimes.

- Les projets culturels de Marion et de Maïa &Gaspard à Montreuil.

L’Adept a dû faire face à un tsunami.

Du jour au lendemain, toutes les

méthodes de travail connu jusqu’à

présent au sein de l’association, ont

été balayées. Les salariés de l’Adept

ont dû réapprendre à travailler au

quotidien avec les gens du voyage et

au sein même de l’association. Le

télétravail a été mis en place. Des

mesures d’hygiène et de sécurité ont

également été mis en place sur les

aires d’accueil. Une solidarité humaine

a été mise en place également par

l’équipe (distribution de masques,

produits de première nécessité, aide

administrative…etc.).

J’ai assuré également une présence régulière

pendant toute la période du confinement, pour

apporter du soutien et relais à l’équipe. J’ai été

également en charge de proposer, mettre en place

et veiller au respect de plusieurs protocoles

sanitaires. 

La coordination desprojets terrains,partenaires moins
présents, voir absents,
équipe en mouvent,
environnement trèsanxiogène. 

Si la santé est une missionessentielle pour l’ADEPT, lacrise a révélé l’importanced’aller plus loin en matière deprévention et promotionsanté.

La newsletter est un outil remarquable pourvaloriser notre travail mais mieux encore être untremplin, un plaidoyer pour faire remonter lessituations, les besoins de notre public auprès de nospartenaires 

Notre travail est de

relever le défi de la

dématérialisation des

démarches face à un

public qui n’est pas

encore préparé à

cette révolution

numérique 

...L'ANNÉE EN DÉTAILS...  



Créer une adresse mail, aider mais sans

assister. 

Mobiliser les familles pour les ateliers

santé (sur les aires). 

Pour les mutuelles des assurés

devenues non éligibles en novembre

2019 à l’Acs : beaucoup de travail. Prise

de contact avec la mutuelle non

éligible, retrouver une nouvelle

mutuelle, faire un nouveau courrier

pour envoyer le dossier d’inscription

etc…les dysfonctionnements avec vitale

et leur mutuelle (noémisation). 

2
0
2
0

POUR L'ÉQUIPE DE L' ADEPT 

il a parfois été difficile d’avancer avec les

personnes. Il est essentiel dans le travail social de

ne pas faire à la place de l’autre, de respecter

son rythme et sa temporalité. Cela a pu rendre

difficile certaines démarches, et nous demander

de faire de nombreux allers-retours dans nos

pratiques professionnelles
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Organisation d’une réunion de

synthèse avec tous les

partenariats de la commune de

stains concernant une situation

précarisée d’une famille dans le

cadre de l’enfance en danger et

du mal logement

-Garder le lien en télétravail. 
-L’habitat est passé en second plan pour les

collectivités. Ralentissement général desmissions et projets. -Non tenu de la commission habitat : nouspermettait d’échanger. 
 

Année très difficile pour le pôle

économique à cause de la situation

sanitaire avec la gestion administrative des

registres en distanciel. Suppression des

permanences éco où les usagers étaient

libres de se rendre sans RDV et selon leurs

besoins. Responsabilité du pôle

économique de la gestion par téléphone. 
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Le plus difficile
 pour moi

c’est la
 nouvelle fa

çon de

travailler (l
es geste

barrières
 à respecter). 

 

Malgré la crise sanitaire, j’ai

répondu aux besoins des

usagers, j’ai maintenu les rdvs

prévus.  

A l’accueil, j’étais toujours

présente pour la remise courrier

et rassure
r les usagers (par tel

ou par présentiel) 

 

Le confinement nous a poussé à

faire des choses que l’on n’a parfois

pas le temps de faire comme :

diagnostic pour la distribution

tickets services, contact régulier

avec les fa
milles, étu

des habitat,

plaidoyer, etc.
 

Assurer l’offre de service
du pôle éco uniquement

en distanciel (téléphone),
alors que son organisation
en temps normal avec les
2 permanences sans rdv

hebdomadaires n’est pluspossible. 
 
 

Nous avons donc dû adapter nos

actions à la nouvelle situation.

Mon activité s’est donc

diversifiée du fait du

ralentissement des missions du

pôle habitat et de la création de

la newsletter. 

CS93 :

* Scolarité sur les aires : l’action liée à la distribution

des livres achetés avec les bons de la CAF a généré

une démarche spécifique

* Mise en place du comité des aires

* Création de la newsletter

* Affaiblissement du partenariat avec l’EN

* Gestion directe par les EPT

* Départ d’Elodie et arrivée de Benjamin

Renfort du Pôle Accueil avec l'arrivée d'Agostinha

CSI75 :

* Usage de moins en moins pertinent du camion

* Installation dans un bureau

...RÉUSSITES ET DIFFICULTÉS 

Traiter p
ar téléphone les

 déclarations

obligatoires
 des usagers 

: URSSAF, Impôts,

CAF, demandes d’aides Covid, etc,)
 

 

Travailler avec lemasque toute lajournée.

La construction commune
autour du livre en équipe, les
rencontres sur les aires et les
perspectives d’actions quiont suivi.

Soutenir psychologiquement des

personnes et familles touchées par la
pandémie 



Adultes domiciliés

2020 : 629
2019  : 586

   2020 : 2528
   2019 :  3432

 

REMISE DE COURRIER
A L'ACCUEIL

2020 : 1142 RDV
individuels 

 
2019 : 664 RDV

individuels 

22
permanences

assurées avant le
confinement 

 
 
 
 

 
Appels

téléphoniques 

2020 - 4 202
2019 - 3 392 

 

Les temps collectifs 
 

4 ateliers menés
avant le confinement
avec des partenaires

extérieurs 
  

2 ateliers en semi-
collectif menées par
la Référente Santé et

une prestataire
 

Une animation de
l’accueil autour de la

prévention 
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    2020 : 43 
    2019 : 14 
      

DEMANDES
RETENUES

       2020 : 75
       2019 : 55 
     

DEMANDES DE
DOMICILIATIONS 

2020 :
27 845 lettres
1 395 passages
2019 : 
29 335 lettres
2 579 passages 

COURRIER REÇU
ET DISTRIBUÉ 

2
0
2
0

L'ACCUEIL EN 2020

RDV et
échange par 

 tél.  
2020 : 815
2019 : 314 

 
 

 
2 livraisons de masques de

la CPAM
 

Distribution 
de 2000 masques 

 



En 2019, l’ADEPT a été conventionnée, par avenant à sa
convention initiale, pour 75 suivis supplémentaires dans
le cadre de la stratégie nationale de lutte contre la
pauvreté. Cette disposition porte la totalité des suivis à
500 bénéficiaires dès 2019. 

En 2020, de nouveau par avenant dans le même cadre,
l’association se voit conventionnée pour un total de 565
suivis.
Si en 2019 l’avenant a couvert le dépassement déjà en
cours sur les années précédentes, permettant d’assurer la
référence et l’accompagnement de 45 personnes
supplémentaires, en 2020 l’Adept a eu plus de difficultés
à remplir ce nombre de suivis pour plusieurs raisons : 
-Un avenant tardif en octobre 2020
-Une situation sanitaire qui n’a pas favorisé les démarches
administratives au-delà du maintien des droits
-Un flottement sur la stratégie à mettre en place,
notamment concernant les personnes sans référence. 

En effet, il a été question de 30 personnes sans référence
et ayant bénéficié d’une évaluation par FSMAD, résidant
sur les aires d’accueil du 93. L’objectif pour ces 30 suivis
était de faciliter la médiation administrative sur les lieux
de vie du 93 avec des familles ancrées localement tout en
orientant des bénéficiaires qui n’ont pas de référent.
Toutefois, la question posée d’une dérogation afin de ne
pas domicilier administrativement ces personnes
majoritairement domiciliées à l’AFGVIF, n’a trouvé une
réponse qu’en fin d’année, mettant en lumière une
complexité dans cette démarche.
Parallèlement, le PIE de Drancy fait remonter ses
difficultés à accompagner le public Gens du voyage,
notamment les personnes domiciliées à l’association SOS
Gens du voyage. 

Il est alors convenu au RELAI de Drancy le 18/12/2020 que
le PIE pourrait désormais orienter ces personnes à
l’Adept, ce qui crée un parcours cohérent.

11 bénéficiaires ont contractualisé deux fois
dans l’année
13 CER initiaux signés, 242 CER renouvelés 
35 nouvelles entrées dans le dispositif 
16 nouvelles instructions

-Peu de possibilités de séjour caravane sur le 93  / Errance 
-Illettrisme, analphabétisme, scolarité irrégulière
-Méconnaissance du public par les structures de droit
commun 

- etc.

Nous confirmons en 2020 une tendance observée
les années précédentes : les bénéficiaires font
davantage de démarches en autonomie, en ligne
ou à distance, et voient moins leur référent en
rendez-vous.

La signature du contrat d’engagement réciproque
(CER) reste le temps fort de notre action avec les
bénéficiaires : elle a lieu une à deux fois par an, et
rythme le suivi annuel, lui-même ponctué par les
périodes de mobilités.

Freins à rappeler : 

-Refus des prêts CAF pour l'achat de matériel de première
nécessité (électroménager), application du forfait
logement
- Peu de parcours d'insertion en lien avec la mobilité

A C C O M P A G N E M E N T  D E S  G E N S  D U  V O Y A G E
V E R S  L ’ I N S E R T I O N  S O C I O P R O F E S S I O N N E L L E2

0
2
0 - AGIS !-
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Référence RSA

Conventionnement 2019 / 2020

565



La situation sanitaire en 2020 n’a pas permis
la mise en place d’ateliers et cela dès le début
d’année avec des suspicions d’épidémie. La
pédagogie et l’appui à l’autonomie ont été de
ce fait mis de côté pendant toute cette
période, nos usagers, très inquiets de nature,
évitant autant que possible tous
déplacements et contacts physiques en
présentiel. 
Le confinement a confirmé la pandémie avec
l’arrêt de l’accueil du public à l’ADEPT du 17
mars au 11 mai 2020, une permanence
téléphonique du pôle économique restant
cependant ouverte aux horaires habituels. Par
la suite les rendez-vous individuels ont repris
et restent l’endroit où les entrepreneurs sont
encouragés à effectuer leurs suivis et leurs
démarches de manière autonome. Cette
évolution souhaitée prend du temps selon le
niveau des savoirs de base des personnes, ce
qui n’a rien à voir, encore une fois, avec leurs
savoirs faires professionnels. Cette autonomie
dépend de la volonté de l’entrepreneur en
relation avec ses propres capacités cognitives. 

Avec des activités qui, pour la majorité, restent
faibles dans l’ensemble, avec une complexité
en termes de développement liée aux
questions d’itinérance, de crise économique
et aujourd’hui de situation sanitaire, de
concurrence et de faibles moyens financiers,
leur maintien passe par une régularité dans le
suivi et la gestion administrative, qui reste
pour nous une priorité.

Sur un total de 2764 actes dont 1010 remises courriers, 571 ont été traités par téléphone soit 1/3 des
actes administratifs pour des personnes suivies dans le cadre de leur activité professionnelle
comprenant les déclarations et traitements administratifs, les médiations diverses CAF et URSSAF,
CMU-C, etc. 

A C C O M P A G N E M E N T  À  L A  C R É A T I O N  E T  À  L A  G E S T I O N  D E
L ’ A C T I V I T É  É C O N O M I Q U E  P O U R  L E S  T R A V A I L L E U R S

I N D É P E N D A N T S  G E N S  D U  V O Y A G E 2
0
2
0- ACTIV-

44 personnes ont été

accompagnées en

développement de la

rentabilité

 

34 personnes ont acquis une

autonomie dans la gestion de

l’activité 

18 personnes en

diversification

développement de

l’activité

 

136 personnes en maintien dans

la gestion de l’activité régulière
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Le Blanc Ménil : 8

Aulnay sous Bois : 6

La Courneuve : 4

Aubervilliers : 4

Neuilly Plaisance : 3

Sur 48 actions prévues,  35

interventions réalisées, soit 

Nombre de passages par aire : 

Terrains : Vaujours (3), Coubron (2),

Noisy le Sec ( 2), Sevran (1) 

PASSAGES À LA BONN'AIRE

Sur les lieux de vie  A la Bonn'aire
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La  Bonn'aire dans un cadre adapté
 

Présence renforcée de l'ADEPT sur le territoire
pendant les confinements

Maintien du lien social pendant la crise sanitaire
Distribution de masques, tickets de services et

attestations de déplacements
 Informations générales sur les dispositions de

l'Etat en lien avec le COVID
Orientation vers les Restos du coeur 

Médiation avec les collectivités sur des questions
d'environnement 

 

  307 personnes ont pu bénéficier de
nos passages en camion sur les aires

d'accueil du 93 
(264 en 2019)

USAGERS RENCONTRÉS SUR LES
AIRES ET LIEUX DE VIE

L E  C E N T R E  S O C I A L  M O B I L E  (93 )
E N  C H I F F R E S

 
D A N S  U N  C A D R E  D E  C R I S E

S A N I T A I R E

Enfants  
34

Adultes  
172

Séniors 
 101

Noël sur les aires et terrains
du 93 

 
Décoration du camion

Moment convivial avec les familles 
Distribution de chocolat 

Animations autour de Polaroid 
Découverte terrain équipe ADEPT

 
12 passages sur les AA et les terrains du
93 à cette occasion durant 2 semaines

 

73 %
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Noël sur les terrains
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Des livres dans ma

caravane 

Lire pour faire

7 AA visitées ( Vaujours,

Aubervilliers, La Courneuve,

Noisy le Sec,

Neuilly Plaisance, Aulnay sous-

bois, Le Blanc-Mesnil) 

 

Des livres dans ma caravane

Les actions en lien avec la scolarité
 

avant et après le confinement

Enfants
rencontrés  

23

Adultes
rencontrés

36

Livres
donnés

48

18 interventions

 En 2020, les animations avec les enseignants de la Mission
Enfants du Voyage (EDV - DSDEN93) n'ont pu se tenir en raison
des restrictions sanitaires.
La pandémie de Covid-19 a eu pour conséquence une
déscolarisation quasi-totale des enfants des aires d'accueil, ou
un recours systématique au CNED 
Face à ces constats et au changements des équipes mais aussi
des besoins des familles, il s'agit désormais de repenser ces
actions pour les années à venir sur la base des actions
existantes : 
L’école du Voyage : repérage des écoles  / contact avec les
établissements / Visites d'école et moments conviviaux /  
sensibiliser à l'inscription. / cahier de suivi des enfants / en lien
avec l'école
Lire sur les aires : bibliothèque itinérante / thème d’actualité /
fond de liste des livres  et prêt/  un livre lu à haute voix 
Lire pour faire : sensibiliser les enfants à l’apprentissage de la
lecture sur la base d’un écrit fonctionnel / des ateliers
cuisine, des jeux éducatifs / dédramatiser la question de
lecture et la place du livre  / en équipe / consigné dans le livret
d’échange 
Mettre des conditions au renouvellement du CNED : créer
une fiche « scolarisation et parcours de votre enfant » qui
permettrait à chaque référent de faire le point lors du CER et
de récolter des informations précises sur la situation des
enfants suivis à l’ADEPT.

« Lire sur les aires » et « Lire pour faire »

Ces deux actions se sont données un cadre différent de
celui envisagé en raison de chèques livres donnés par la
CAF de Seine Saint Denis à l’ADEPT pour remise aux
familles.
Face à l’impossibilité de distribuer l’ensemble de ces
chèques dans les temps impartis (fin de validité en
décembre 2020) en raison de la crise sanitaire et du
manque de temps pour assurer un accompagnement
individualisé pour faire usage de ces chèques, l’ADEPT a
fait le choix, en accord avec la CAF, d’acheter des livres
pour les distribuer aux familles lors de nos interventions
sur les aires.
L’intérêt des parents et grands-parents pour ce don de
livres a été constaté et a permis d’échanger sur leur
propre expérience en matière de scolarité.



Thématiques des actions en Prévention
Santé - menées en 2020

 
Atelier Bucco-dentaire  

 
Dépistage Covid 

 
Vaccination Covid 

 
Respect des gestes barrières 

 
Atelier sur le bien être 
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     EN 2020 nous avons du adapter nos

interventions à destination d'un public très
précarisé par la crise.

 
Avant le Covid 

2 Animations pour les Séniors - Le Blanc
Ménil 

 
1 Animation pour les enfants sur la gestion

des émotions - Aulnay sous Bois 
 

  Après le confinement
4 animations sur les aires du 93

Total bénéficiaires : 31 
17 Séniors, 12 enfants, 2 adultes

BÉNÉFICIAIRES  SUR LES LIEUX DE VIE 

4 ateliers de Janvier à Février 2020
animés dans le cadre du PRIF et de la

PMI

 2 autres ateliers co- animés dès
Septembre 2020 par :

   
Sur 16 ateliers Santé prévus à l’ADEPT

autour de thématiques de santé publique
6 réalisés au total 

 

 

la Référente Santé et une socio
esthéticienne 

 
 

Total: 42 bénéficiaires 
 
 

ACTIONS DE PRÉVENTION SANTÉ
ADAPTÉES À LA SITUATION SANITAIRE

PRÉVENTION SANTÉ- LES CHIFFRES CLÉS

2 ateliers PRIF

4 Médiations 
Santé autour 

autour le Covid ( sur des
supports pédagogiques

France Publique) 
 

150 CER 
portant sur 

le volet Santé 
 

2
0
2
0



o Préparation d'une phase provisoire : relogement en modulaire
le temps du chantier

En 2020, suite au bouclage opérationnel et financier de
l'opération, l'année a été consacrée aux détails du projet, dans
un contexte de crise sanitaire et d'impatience des futurs
habitants : 
- Maintien du lien sur le terrain avec l’ensemble des familles
présentes  
- Gestion de l’attente et préparation de la transition vers un
nouveau mode d’habitat :
o    Information et médiation liées aux conditions actuelles de
résidence
o  Médiation administrative importante

2
0
2
0 PÔLE HABITAT

Fin de la MOUS accompagnement au relogement 
des délaissés du Tram t1 - Romainville : Des familles toujours en provisoire

Relogement des Gens du
voyage de Clichy/Bois

Bagnolet :  nouveaux
remplacements de

caravanes, toujours pas de
projet

MOUS Compans avec Caths

Nous avons renfor
cé les relatio

ns

qui exis
taient d

éjà entre les

habitan
ts de Clichy-sous-Bois et

l’Adept
 en y allant c

haque semaine.

Le diagnostic que nous avions débuté à Compans n’avance plus, ce qui est
parfois déstabilisant dans la planification des activités qui y sont liées. Le

peu de liens que nous avions commencé à créer avec les habitants s’efface de
plus en plus car nous n’avons vu la plupart d’entre eux qu’une fois. Les

familles étant déjà méfiantes lorsque nous les avons rencontrées, je crains
que lors de nos prochaines visites elles ne le soient encore plus.
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Incompréhension de la part des familles
des délais qui leur sont imposés, manque
de communication, besoin d’informations
plus concrètes et détaillées.
Crainte d’une dégradation des conditions
de vie sur le provisoire et d’un provisoire
qui ne se décline pas en projet définitif.
Besoin d’engagements. 
Les familles ne pourront pas quitter les
lieux le 31 décembre 2020 
Travaux de destruction de l’autoroute :
bruit, vibrations (engendrant des
dommages sur les constructions des
familles), et poussière.  Ils ne supportent
déjà plus ces travaux.
Quelles solutions de remplacement des
constructions existantes?

DEFINITION D'UNE PHASE PROVISOIRE
PREMIERE ETAPE DE RELOGEMENT -
craintes des habitants

Au moins quatre mille personnes, soit 41% des Voyageurs
résidant en aire d’accueil en Ile-de- France, vivent au sein de
périmètresà risque pour leur santé et/ou leur sécurité.
85% des aires sont situées dans des espaces non destinés à cet
effet. 54 % des aires sont localisées dans des espaces non
construits et à priori non constructibles. Au moins 56% de ces
équipements sont mal situés.

Alors que 95% de la population française accède en moins de 6
minutes aux services de la vie courante, seulement 50% des
résidents des aires d’accueil bénéficient de ces temps moyens
d’accès. 20% des résidents sont à plus de 10 minutes des
principaux services soit en moyenne à 6 kilomètres de ces derniers.

Les enfants des aires d’accueil sont plus éloignés de l’école que le
reste des enfants franciliens : le trajet aire / école est rarement
parcourable à pied et non accompagné, du fait de l’éloignement,
de la qualité pédestre de l’accès et du manque de desserte en
transport scolaire.
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MISSION D’ÉTUDE ET D’ACCOMPAGNEMENT POUR LE RELOGEMENT DES
GENS DU VOYAGE DANS LE SECTEUR DES MURS À PÊCHES à MONTREUIL

2
0
2
0PÔLE HABITAT

ANALYSE DE LA LOCALISATION DES AIRES
PERMANENTES D’ACCUEIL EN ÎLE-DE-FRANCE



A D E P T  -  R A P P O R T  D ' A C T I V I T É  2 0 2 0 -  P . 2 0

2
0
2
0 L E  C E N T R E  S O C I A L

I T I N É R A N T  D E S  A I R E S
D ' A C C U E I L  D E  P A R I S

La mise en œuvre du projet social
a été fortement perturbée en
2020 en raison de la crise sanitaire
et du confinement. 
Le centre social itinérant, mis en
place à partir d’octobre 2019, mais
avec une équipe constituée plutôt
début 2020, a largement adapté
ses actions à la situation. En
particulier, durant le confinement
du 17 mars au 10 mai 2020, un
passage régulier sur les aires a été
maintenu, dans des conditions
sanitaires difficiles, afin de
conserver le lien social avec ces
publics fortement touchés par la
crise, mais aussi pour diffuser
toutes les informations
nécessaires.
Le programme s’est vu remplacé
par des demandes d’aides
financières, des distributions
d’aides alimentaires, des
distributions de masques etc.



Mise en place d'un café des femmes : 13 cafés réalisés. 
 Suite à la proposition des femmes, un atelier couture
et activités manuelles a été mis en place. 

13 interventions d'une socio-esthéticienne (8 à
Vincennes et 5 à Boulogne), dont 5 ateliers collectifs.
Mise en place de temps d'animations avec les enfants
et incitation des parents à y participer : 

3 sorties réalisées

Pour Noël, un évènement a été organisé sur chaque
aire. A Boulogne il a été fortement réduit à cause de
cas Covid+ et les adultes étaient en deuil. Sur
Vincennes, un atelier théâtre a pu se mettre en place,
suivi d' un gouter de Noël puis de la projection, pour
les adultes, d'un film sur la vie quotidienne sur l'aire
qui a engendré une discussion sur les problématiques
concernant la vie sur l'aire/résidence.

64 temps d’animation au total, dont 5 animations
avec les parents et 1 évènement pour Noël. Sur
Vincennes, un certain nombre d’animations se sont
faites sur la base de 2 projets menés par les enfants
(marionnette et expérience scientifique). Sur les deux
aires, le prêt de jeux à la journée et sur demande a été
généralisé.
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2
0
2
0L E  C E N T R E  S O C I A L

I T I N É R A N T  D E S  A I R E S
D ' A C C U E I L  D E  P A R I S

En conséquence, un certain
nombre d’activités ont été
reportées à septembre 2020. 
Par ailleurs, la mise en œuvre
des activités liées à
l’Animation Collective
Familles a également été
impactée en raison du report
de recrutement du référent
famille jusqu’à avril 2020.
Enfin la fermeture annuelle
de l'aire d'accueil du Bois de
Boulogne en
septembre/octobre 2020 a
également eu des
répercutions sur l'activité
proposée.
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L E S  M O Y E N S  D E  L ' A C T I O N

2
0
2
0

2 agents d’accueil
1 médiatrice numérique et accès aux
droits
1 coordinatrice sociale
1 directrice
1 comptable
1 chargé d’insertion
4 travailleurs sociaux
1 intervenant terrain
1 assistante administrative
1 chargée de mission communication et
subventions
2 chargés de mission habitat
1 responsable de centre social itinérant
1 médiatrice sanitaire

L’équipe est actuellement constituée de 18
personnes : 

En 2020, l’équipe de l’ADEPT poursuit son
évolution : 
au 1er janvier, elle compte 14 salariés (12.83
ETP) et en fin d’année 17 (16.83 ETP) et
bientôt 18 avec la création d'un poste de
médiation sanitaire.

La direction est désormais entourée de deux
cadres intermédiaires, la coordinatrice sociale
et la responsable du centre social itinérant de
Paris. Un temps de travail est organisé tous les
2 mois afin d’échanger sur les projets en cours
et leur avancement. En complément, le
président de l’association réunit les cadres 3
fois par an.

Un renforcement de l'accueil qui se
confirme et la création d'un poste de
médiation numérique / accès aux
droits



L E S  M O Y E N S  D E  L ' A C T I O N

2
0
2
0

8 membres actifs
11 membres sympathisants
6 membres salariés

L’ADEPT comporte à la dernière Assemblée Générale :

La vie associative est constituée de 4 Conseils d’Administration dans l’année, d’une Assemblée
Générale annuelle, et de chantiers divers portés par des administrateurs : newsletter, journée
thématique, médiation équipe etc.

Accueil de 4 stagiaires dans le
cadre d'un partenariat avec l'IUT
Paris-Descartes.

Le stage d’Intervention Sociale
d’Intérêt Collectif - ISIC DUT
carrières sociales, option assistance
sociale/ Diplôme d’Etat d’Assistant
de Service Social

Accueil d'une stagiaire de 2eme
année de l'école de service social
de la Cramif
stages de 22 semaines.
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newsletter

Création d'une publication trimestrielle :
1er numéro en mai 2020



Enjeux et Perspectives 2021
La pandémie de Covid-19 vécue depuis mars 2020, les confinements, les couvre-feux auront sans
nul doute d’importantes conséquences au niveau économique, mais aussi social et politique à
moyen et long terme.
L’année 2021 débute de nouveau sous le signe du couvre-feu puis du confinement, du télétravail,
des attestations et de la limitation des déplacements.
De nouveau, l’activité de l’Adept s’adapte pour, malgré tout, accueillir et répondre aux besoins des
personnes accompagnées par l’association, dans le respect des conditions de sécurité de tous,
usagers comme salariés. Dans ce contexte, les équipes s’attachent à maintenir le travail de terrain
et de proximité, à la rencontre des voyageurs, au centre social à Drancy, sur les aires d’accueil de
Paris, sur les lieux de vie de Seine-Saint-Denis, sur les territoires où les projets d’habitat se
développent comme à Clichy/Bois et Montreuil.

Les perspectives dans ce cadre sont nombreuses :
plusieurs collectivités aux limites de nos territoires
nous sollicitent, pour mettre en place ce lien social
avec les familles, indispensable pour travailler à
l’amélioration des conditions de vie, sur les aires
d’accueil comme en prévision d’opérations
d’habitat.
Si l’année débute difficilement, le déploiement de
la vaccination apparaît comme un réel espoir de
sortie de crise ; mais s’invite alors l’enjeu de la
prévention et de l’information pour nombre de
personnes.
La crise du Covid-19 a rendu encore plus manifeste
la nécessité d’une fonction de veille, d’anticipation
et d’alerte.
La brutalité de cette crise, la rapidité des
changements qu’elle a engendrés, ont mis en
lumière la nécessité vitale d’adaptation. Dans notre
champ d’action, pour le travail social, le besoin n’a
jamais cessé d’exister ; la demande
d’accompagnement est là, sans parler de l’urgence
de l’accès ou du maintien des droits… mais il faut
désormais savoir le faire à distance : des liens
parfois ténus, qu’il faut savoir maintenir sans voir
les personnes, par tous les moyens
Avec violence également, la dématérialisation
creuse, sans complexe, le fossé pour des publics
éloignés des pratiques numériques, fracture
accentuée par l’illettrisme et l’analphabétisme.
Et justement pour l’école, dont l’accès est déjà
parfois difficile pour les enfants du voyage, la
pandémie remet en question la fréquentation
scolaire, comme mode de transmission du virus.
Des protocoles demultipliés dans ce cadre,
écartent encore davantage les publics les plus
éloignés de l’école.
En synthèse, une année difficile qui s’annonce…
Pour des actions déjà fortement impactées en
2020 et qui s’installent dans d’autres modalités sur
la longueur. 

 

Dans ce cadre, la stabilisation des ressources
humaines de l’Adept est devenue un enjeu principal
de cette nouvelle année, afin de construire une
équipe solide, dont le partage des objectifs et des
valeurs de l’association sera une base.

L’association comporte en effet une équipe qui a
connu un fort accroissement depuis 18 mois, du fait
du développement des projets, mais aussi des
rotations ou des absences : 2/3 des personnes en
poste au 31/12/2020 sont salariés à l’association
depuis moins de 5 ans.

L’Adept s’attachera 2021 à maintenir voire à
développer l’ensemble de ses actions, pour la
pérennité des services aux bénéficiaires dans un
contexte de crise, mais aussi de redéfinition des
priorités dans la mise en œuvre des politiques
sociales. 
Les financements restent, pour la plupart, sous le
régime de l’appel d’offre / appel à projet,
susceptibles d’être remis en cause annuellement,
fragilisant nombres d’associations du secteur. Des
incertitudes s’inviteront dans ce champ, notamment
concernant le cadre des interventions sur les aires
d’accueil en Seine-Saint-Denis et sur le thème de la
sensibilisation à la scolarité. De même, les arbitrages
liés à l’action de référence RSA tardent à se faire,
projetant de nouveau l’Adept dans une instabilité de
trésorerie non résolue encore au mois de juin.
Plus positivement, l’agrément centre social de
préfiguration pour les interventions sur les aires
d’accueil de Paris, donnera lieu à un agrément de
deux ans accordé par la CAF 75, suite à l’élaboration
d’un projet social pertinent et ambitieux par l’équipe
du centre social.

En Seine-Saint-Denis, cette année connaitra l’entrée
dans la démarche de renouvellement du projet
social pour une redéfinition des objectifs début 2022.
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Peu ou prou les mêmes que ceux de 2019 : 
- Faire davantage connaitre l’habitat des Gens du

voyage
- Faire avancer les solutions d’habitat et de logement

des communes déjà engagées dans cette
perspective.

- Mobiliser/relancer de nouvelles communes 
- Rester force de proposition, veille sur les

documents de planification ayant un lien avec
l’habitat

- Contribuer à la réflexion francilienne en matière
d’habitat

 

Stabiliser l’activité de base (développée
cette année) afin de développer davantage
et encore le rôle de centre social du CSI75.

Une nouvelle équipe qui doit se
reconstruire, en termes de RH

mais également de projet
d’établissement. Le

renouvellement du projet social
pourrait être l’opportunité de

partir sur des nouvelles bases. En
termes de projets, préparer

l’équipe et envisager des moyens
pour des interventions sur le 94. 

Je pense que pour
2021 ,  i l  est  important

de mobil iser  les
usagers et  en

particul ier  les jeunes
à assister  aux atel iers

numériques,  pour
apprendre certaines

démarches type DTR,
renouvellement CMU
sur le compte ameli ,

télécharger des
documents et
l 'uti l isation de
certains s ites

internet ,  c´est  un
levier  pour mener à

davantage
d'autonomie et  pour
prendre les devants
avant le passage au

tout numérique.
 

Au niveau du suivi RSA :
Pouvoir faire évoluer la réflexion d’équipe autour de la manière
d’accueillir, d’informer et de construire avec les personnes
accueillies pour les accompagner vers une autonomie.
Créer les conditions pour rendre les personnes acteur dans leur
accès aux droits dans la pratique de ces droits, leur donner une
place au sein de l’association, développer un CVS, développer le
partenariat avec les EPT et les écoles.

Continuer a s’adapter au mieux et
avoir une bonne organisation malgré

la crise sanitaire.
En espérant que la Covid disparaisse

afin d’avoir une meilleure organisation 

Reconduire nos actions qui ont été suspendues en
2020, riches de nos expériences réciproques :

Bonn’aire et Jeun ’aire 
Du lien avec notre public à une relation d’aide et de

solidarité à optimiser
Faire plaidoyer auprès des politiques publiques : la

Covid et son impact chez les Gens du voyage 
M’impliquer en transversalité avec mes collègues sur
le chantier de la scolarisation qui s’est initié en 2020

Reconduire si possible le projet autour de la
sensibilisation à la lecture, aux livres 

Continuer à apporter ma participation à la
communication de nos actions en m’impliquant

dans la newsletter 
 

Recruter une personne sur le
pôle économique pour
consolider ce service et

pouvoir continuer de
développer cette action qui
reste le parcours d’insertion

privilégié chez les Voyageurs.
Développer au sein du pôle

éco des outils de création de
sites sur internet et d’autres

moyens de publicité pour les
indépendants à bas coûts.

(plutôt en 2022)

Suite à l’incendie de Lubrizol, les médias
orientent davantage leurs contenus sur la

situation des voyageurs. Je pense que nous
pouvons profiter de ces projecteurs pour

sensibiliser et interpeler encore davantage sur les
enjeux et problématiques rencontrés par les

voyageurs, et pour déconstruire les clichés qui
circulent sur eux parmi les gadjé. Pour cela, on

peut user des moyens de communication
comme la newsletter, les réseaux sociaux et les
journalistes avec qui nous sommes en contact

notamment.
Plus la médiatisation sera importante, plus
l’opinion publique pressera les politiques

publiques à agir en faveur d’une amélioration de
leurs conditions de vie.

A D E P T  -  R A P P O R T  D ' A C T I V I T É  2 0 2 0  -  P . 2 5

Objectifs de 2021 pour l'équipe
Pas de visibilité au vu de la crise sanitaire que

nous traversons depuis l’année dernière.
Il est difficile de se projeter dans un futur,

qu’il soit proche ou lointain. 

Une année pour continuer de
participer à une mise au

travail de l’équipe en termes
de sens et de confrontation à

des problématiques
structurelles et systémiques

évitées.

Donner à notre public une
information fiable et

actualisée de leurs droits
sociaux. Pour ceci, je

souhaite pouvoir recevoir
des journées de formation

dispensées par les
organismes concernés
(CPAM, CAF, la retraite,

etc.)

Nouvelle base de données Winliss  




